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Bonjour à tous,   

 

En cette période plutôt particulière, il est difficile de se projeter. La priorité est de se 

protéger et de protéger les plus fragiles d’entre nous. 

Avant de vous détailler les missions qui vont être menées par cette nouvelle équipe, je 

souhaite remercier mon prédécesseur, Dominique Haurillon et ses équipes pour le  

travail accompli depuis plusieurs décennies. Nous venons de reprendre le flambeau et 

nos méthodes vont certainement être différentes ainsi que nos priorités. Notre objectif 

sera de nous rendre disponibles pour l’ensemble des Salciennes et des Salciens et de leur apporter notre  

bienveillance. 

Depuis Mars dernier, nous avons tous fait beaucoup d’efforts et il va falloir être patient et persévérant pour venir à 

bout de ce virus. Depuis quelques jours le port du masque est obligatoire sur l’ensemble de notre département : 

c’est le prix à payer pour enrayer le nombre de malades et ne pas surcharger les services sanitaires.  

L’ensemble des services publics de notre village reste mobilisé et pour le moment nous répondons au mieux aux 

différentes demandes de chacun d’entre vous. 

Les enfants ont retrouvé le chemin de l’école début septembre et à l’instant où nous rédigeons les Échos,  c’est le 

début des vacances de la Toussaint, un moment, pour certains d’entre nous pour prendre du repos bien mérité. 

Nous allons profiter de cette période pour accueillir 10 jeunes (de 16 et 17 ans) résidant sur la commune pour le 

« dispositif argent de poche ». C’est un projet de l’équipe en place à la mairie actuellement. Il va consister durant 

les deux semaines de vacances scolaires (5 jeunes par semaine) à effectuer des travaux d’entretien sur les équipe-

ments publics. Bien entendu, ils seront encadrés par des personnels et des élus. Á l’issue de la semaine, chacun 

d’entre eux recevra une somme d’argent en espèce correspondant aux heures réalisées. 

Depuis notre élection et la mise en place du conseil (qui a pris un peu de temps !!!),  nous avons commencé à 

mettre en place les actions que nous vous avions annoncé, à commencer par l’embellissement de notre village. En 

effet, cela va passer par le recrutement d’une personne complémentaire afin d’entretenir au mieux les espaces 

verts, les équipements publics, etc… 

Cette personne devrait être parmi nous début Janvier 2021. 

D’ici la fin de cette année, diverses études vont être lancées pour améliorer le quotidien des habitants : liaisons 

douces pour la sécurité des piétons et cyclistes, aménagements des rues du village, amélioration de la sécurité des 

points d’arrêts bus dans la campagne et les hameaux, amélioration de l’accueil du public à la mairie... 

Bien entendu, il nous faudra faire des choix en fonction de l’argent que nous aurons dans les caisses !!! 

Les travaux d’aménagement du carrefour route de Beauvais vont débuter d’ici quelques semaines. Nous souhaitons 

apporter un maximum de sécurité à ce lieu. En effet, depuis quelques temps, des véhicules bouchent la vue et je 

souhaite du fond du cœur que certains riverains prennent conscience de la dangerosité et des conséquences qui 

pourraient être tragiques du fait d’un stationnement gênant.  

Par ailleurs, une révision du Plan local d’urbanisme (P.L.U.) va débuter dans les semaines à venir. 

ÉDITORIAL 
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ÉDITORIAL 

Les Adjoints :  

Un GRAND MERCI à Joël ESNAULT qui m’a présentée au poste de 1ère adjointe en charge des 

questions relatives aux Affaires Sociales, aux Personnes Âgées et aux Associations ainsi qu’a 

Dominique HAURILLON pour m’avoir également accordé sa confiance lors de mon précédent 

mandat de conseillère municipale.  

Nous vivons une crise sanitaire douloureuse et éprouvante pour chacun d’entre nous. En pa-

reil moment, les mots comme Lien, Solidarité ou encore Bienveillance prennent tout leur sens. Je n’oublie pas les 

associations largement impactées par les protocoles sanitaires et qui tentent (pour certaines) de continuer à pro-

poser leurs activités depuis la rentrée. Et justement … 

Place à la détente et au plaisir de retrouver, dans ce nouveau bulletin, un peu de nos actions partagées et, en tous 

les cas, portées pour le plus grand nombre d’entre nous. Bien cordialement,  

Florence Martin 

En parallèle de ces projets, nous allons mener une enquête auprès de chacun d’entre vous dans les mois à venir 

concernant le projet de réouverture d’un bar sur la commune. En effet, nous souhaitons en complément d’un 

tissu associatif déjà très actif, recréer un lieu de rencontre qui nous semble important pour le lien social entre les 

personnes. Toutefois, nous voulons avoir votre avis afin de ne pas réaliser un équipement et investir de l’argent 

qui ne serait pas souhaité par une grande majorité des habitants. 

J’ai évoqué le tissu associatif, et je voudrais dans ces Échos lui renouveler notre soutien dans ces moments  

difficiles (annulation des événements, limite de participants, etc…). Les associations ne fonctionnent pour la  

plupart qu’avec des bénévoles ; nous nous tenons à leur disposition pour les écouter et si nécessaire les aider. 

Je voudrais également remercier Catherine Simon qui, depuis le 17 Mars dernier, nous apporte un service sans 

faille et a contribué au maintien du lien social dans notre village. C’est dans ces moments difficiles que nous  

ressentons le besoin d’avoir des services et commerces locaux. 

Lorsque vous lirez ces Échos Salciens, nous approcherons de Noël et j’espère que le VIRUS nous laissera un peu 

en paix afin de nous permettre de nous retrouver en famille. Pour agrémenter ces fêtes, une surprise viendra 

nous réchauffer le cœur. Je ne vous en dis pas plus, attendons début décembre !!! 

Nous vous l’avions annoncé en Juillet dernier qu’il n’y aura qu’une seule édition des Échos par an. En effet, c’est 

un travail important pour chaque responsable des associations et chaque rédacteur.  

Par contre, nous reviendrons vers vous à travers une Gazette lorsque nous aurons des informations à vous  

transmettre. 

Aux cotés de l’équipe municipale, je me tiens à votre disposition dans cette période difficile. 

Portez-vous bien, prenez soin de vous et de vos proches. 

Le Maire, Joël Esnault 
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Drôle de période pour un nouvel élu. Après avoir attendu trois mois la prise de fonction, nous 

voilà enfin à pied d’œuvre. 

Le sentiment d’agir pour le bien de la collectivité et d’en voir les résultats, jour après jour,  

sont les éléments moteurs qui m’ont convaincu de m’engager aux côtés de Joël Esnault, en 

plus de son énergie débordante. 

Le poste d’adjoint aux Finances et aux Travaux requiert une exigence et une omniprésence 

nécessaires au bon fonctionnement de la commune et je reste à l’écoute de toutes les remarques, idées pour 

encore améliorer, embellir le bourg. 

J’en profite pour remercier les agents communaux pour leur implication au quotidien.  

En conclusion, j’aime Sceaux d’Anjou et je suis fier d’être salcien, même récent.                         

Philippe Gromoff 

Bonjour à toutes et à tous,  

Je tiens tout d’abord à vous remercier et à remercier Joël Esnault pour la confiance qu’il m’a 

accordée pour ce mandat. Je suis contente de travailler avec une belle équipe dynamique et 

complémentaire. 

Le poste d’adjointe aux Actions Jeunesses et Embellissement, Communication et Environne-

ment, regroupe de nombreux domaines très intéressants. 

L’édition de la première « Gazette des Échos Salciens » a permis la diffusion des points les plus importants de ce 

début de mandat compliqué. Maintenant voici votre « Échos Salciens » plus fourni. 

Pour une première, le dispositif « Argent de Poche » rencontre un vif succès puisque 4 jeunes Salciens, Mathieu, 

Guillaume, Mathis, Enzo et 6 jeunes Salciennes, Chloé, Emilia, Elodie, Chloé, Juliette, Camille y ont participé, à tour 

de rôle, pendant les deux semaines des vacances de la Toussaint. 

Comme le dit joliment notre maire, une belle et lumineuse surprise vous attend en cette fin d’année si particulière.  

J’espère que celle-ci plaira et qu’elle apportera un peu de réconfort et de douceur. Un concours de la plus belle 

maison décorée n’attend que des participants. Le formulaire d’inscription joint est à retourner à la mairie. Un décor 

de Noël n’a pas besoin d’être parfait : il doit surtout vous ressembler. Avec un petit budget, un peu de magie, un 

brin de recyclage et de bricolage, on peut transformer son extérieur en un endroit féérique. Le plus important est 

de voir les yeux des petits et des grands scintiller de joie. 

Pour fleurir notre beau village, le concours des maisons fleuries fera son 

retour en 2021 : les modalités d’inscriptions seront annoncées dans la  

prochaine « Gazette des Échos Salciens ». 

Notre commission est à votre écoute : une boite à idées, située près du 

Nautilus, permet de recueillir toutes vos suggestions. 

Prenez soin de vous et de votre famille. 

Céline Vitour 

ÉDITORIAL 
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MUNICIPALITÉ: VIE INSTITUTIONELLE 

Visite du Sénateur Stéphane PIEDNOIR, le 9  
octobre 2020 afin de rencontrer des membres de 
la municipalité et faire un tour d’horizon de la  
commune et ses enjeux locaux.  

Matthieu ORPHELIN, député de la première circonscription 
du Maine-et-Loire, est venu le 26 juin 2020 rencontrer le 
nouveau Conseil Municipal afin d’entendre les projets et les 
problématiques rencontrées sur notre commune,  
notamment les saturations sur les réseaux téléphoniques et 
les mobilités.  

 

L’action municipale se porte aussi à la Communauté de Communes, afin de mieux vous représenter des 

membres du Conseil Municipal y sont membres de Commissions et de Sous-Commissions :  

Commission Finances : Philippe Gromoff ; 

Commission Locale d’Évaluation du Transfert des Charges ( C.L.E.T.C.) : Philippe Gromoff (Titulaire), Jonathan 

O’Hayon  (Suppléant) ;  

Commission Ressources internes : Sylvie Fouillet ;  

Sous-commission mutualisation : Vincent Jouanneau ;  

Commission Projet de territoire et Responsabilité sociétale des organisations  (R.S.O.) : Joël Esnault ;  

Commission Développement économique : Philippe Gromoff ;  

Sous-Commission Tourisme : Céline Vitour ;  

Sous-Commission Agriculture : Maryse Guémas ;  

Commission des Solidarités : Florence Martin ;  

Commission Environnement, Voirie, Assainissement : Séverine Richaume ;  

Commission Enfance-Jeunesse : Angélique Ménard ;  

Commission Aménagement  et Urbanisme  : Olivier Ruel ;  

Commission Culture, Communication et Digitalisation : Benoît Argand . 
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MUNICIPALITÉ: FLASH INFOS 

Les chantiers les plus importants en cours ou à venir :  

- Sécurisation de l’entrée du bourg, rue de Beauvais : rétrécissement de la voie, places de parking, trottoirs (2020-

début 2021) ; 

- Climatisation de l’école Val de Suine et du bâtiment « le Nautilus » ( 1er semestre 2021 ) ; 

- Rénovation de l’éclairage public : Le Syndicat Intercommunal d’Électricité du Maine-et-Loire (SIEML) va  

remplacer les  éclairages publics les plus anciens de la commune par des éclairage LED plus efficaces et plus  

économes ;  

- Ravalement du bâtiment « le Nautilus » (1er semestre 2021 ) ; 

- Étude sur une liaison douce entre le bourg et la Croix de Beauvais ( en cours ) ; 

- Remise en état de certains chemins communaux et de mares ( en cours ) ; 

- Installation de la fibre par Anjou Fibre ( 2021 ) ; 

Deux principaux axes sur lesquels nous nous sommes engagés :  

 Les travaux ;  

 L’entretien de notre commune ; 

dans la continuité des projets menés par nos prédécesseurs. 

L’entreprise Durand réalisera les travaux prévus rue de Beauvais à l’intersection des rues de la Suine et de Vieille 

Rue:   
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MUNICIPALITÉ: FLASH INFOS 

L’embellissement de notre bourg est également une de nos priorités :  

-Revalorisation des parterres de plantes le long du lotissement des Vallons du Thay et devant la Maison Benoît ;  

-Entretien et mise en valeur de nos espaces fleuris ; 

-Suite à une fermeture de classe, le modulaire installé derrière l’école va être enlevé. Cela permettra de recréer 

une entrée de l’école « Val de Suine » plus harmonieuse et sécurisante. 

Déploiement de la Fibre  et élagage :  

 

Le déploiement de la fibre est en cours , les travaux ont commencé sur une partie de la commune.  

Carte de déploiement—Source :  Anjou-numérique  octobre 

2020 

Les travaux d’adressage (révision de certains numéros et adresses) annoncés dans les derniers échos auront lieu au 

premier semestre 2021.  

La période idéale pour l’élagage de la végétation gênante pour le passage de la fibre est d’octobre à janvier.  

Il incombe aux propriétaires des terrains sur lesquels passent les lignes téléphoniques d’élaguer. Un défaut  

d’élagage entrainera un retard sur le déploiement de la fibre.  
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MUNICIPALITÉ: COMMISSIONS MUNICIPALES 

Retour du concours des Maisons Fleuries.  

La Commission Embellissement organisera, 

au printemps prochain, un concours des maisons fleuries afin de récompenser les initiatives 

des habitants qui embellissent leur lieu de vie. Plus d’informations vous seront données lors 

d’une prochaine gazette.  

 

 

La Municipalité souhaite mieux communiquer avec vous et  
participe au sein de la CCVHA à l’élaboration d’un site internet pour notre commune. L’idée est de vous apporter 
des informations pratiques dont vous pourriez avoir besoin et également parler de l’histoire de Sceaux, des associa-
tions, d’échanges, de maisons fleuries … L’objectif est d’informer et d’approcher le plus grand nombre de  
Salciennes et de Salciens par les différents canaux de communication actuels.  

Nouvelle équipe, nouveaux projets ! C’est avec joie que nous avons décidé d’illuminer de nouveau notre beau 

village ! En effet, cette année pour le plus grand bonheur de tous, Sceaux d’Anjou sera paré de belles couleurs 

hivernales afin de plonger doucement dans la douceur et la féérie de Noël...  

Nous en profitons pour remercier chaleureusement l’Association Familles Rurales pour avoir grandement  

participé à l’achat des illuminations.  

Ne nous arrêtons pas là ! C’est avec ferveur que nous organisons un concours de la plus belle maison décorée 

pour Noël ! Vous voulez participer ? Rien de plus simple. Il vous suffit de remplir et de retourner le bulletin d’ins-

cription que vous trouverez à la fin des « Échos ».  

Beaucoup d’entre vous demandent que nos 

 espaces et lieux de patrimoine soient mieux 

entretenus. Il s’avère que l’agent technique de la commune est souvent seul à devoir gérer les urgences, entre-

tiens, réparations, nettoyages…   

C’est pourquoi nous voulons lancer la Journée Citoyenne. L’objectif serait de donner de son temps afin de partici-

per à l’entretien de la commune (de quelques heures à toute la journée) et ainsi de découvrir, ou mieux  

découvrir, Sceaux d’Anjou. Si vous êtes intéressé, merci de vous signaler auprès de la Mairie dès aujourd’hui afin 

que nous puissions organiser cette action dans les prochains mois.    
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MUNICIPALITÉ: COMMISSIONS MUNICIPALES 

Pour une première, c’est réussi !!! 

Dix jeunes de la commune ont participé à la toute première opération du dispositif « Argent de Poche ». Ce 

dispositif offre la possibilité aux adolescents, âgés de 16 et 17 ans, d'effectuer de petits travaux de proximité 

pour la commune pendant les vacances scolaires. Les missions se déroulent, de 8h30 à 12h, avec une pause 

de trente minutes et avec une rétribution de 15 € par matinée. L’encadrement des jeunes a été assuré par 

Pascal et Cindy, agents techniques de la commune, et par des élus : Philippe Gromoff, Séverine Richaume, 

Éliette Michel et le Maire, Joël Esnault.  

Du lundi 19 au jeudi 22 octobre, Mathieu, Chloé, Guillaume, Émilia et Élodie ont inauguré le dispositif et la 

semaine suivante, Mathis, Enzo, Chloé, Juliette et Camille ont pris le relais. Aucun n’a rechigné à la tâche et les 

résultats sont là. .  

Ils ont nettoyé et repeint les poteaux qui entourent le stade de football, nettoyé et repeint les quatre croix 

des soldats « Morts pour la France », désherbé manuellement les massifs de fleurs et ont mis en place les  

nouvelles plantations. .  

Les retours exprimés par les jeunes sont encourageants, cette expérience leur a plu, ils ont aimé s’investir 

pour leur commune. Les jeunes ont été également sensibilisés au monde du travail et ont découvert les mé-

tiers des services communaux et les personnes qui en sont responsables. Cette expérience leur a aussi permis 

de mieux découvrir leur commune, de favoriser des liens intergénérationnels, de créer des amitiés et tout 

cela dans la bonne humeur et le respect. 

Réel succès du dispositif Argent de poche qui sera reconduit l’année prochaine. 



11 

Les différents chantiers réalisés.  
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Restauration de mares communales  
 

Dans le cadre de la restauration des mares et des haies bocagères, projet porté par la CCVHA en partenariat avec 
l’association EDEN ( Études Des Équilibres Naturels ), 4 mares communales et 5 mares privées ont été retenues sur 
la commune de Sceaux d’Anjou : 

Les mares communales concernées sont  situées :  

- A la sortie de Sceaux d’Anjou direction Grez Neuville ; 

- Au Mortier ; 

- Au Tronc ; 

- Á la Boirie, un des anciens lavoirs de Sceaux d’Anjou. 

 

Les travaux ont débuté fin septembre 2020. 

Plusieurs étapes ont été réalisées : élagage, vidage, curage, profilage, suivies d’un nettoyage et de la mise en sécu-
rité  des lieux par des protections ou des barrières si nécessaire.  

Voici des photos de l’avant et de l’après des travaux réalisés... 

Avant Après 

Le Mortier 

MUNICIPALITÉ: COMMISSIONS MUNICIPALES 
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La Boirie 

Avant  

Avant  
Après 

Le Tronc 

Avant  Après 

Après 

Route de Grez-Neuville 



14 

 
 

Services aux familles : 

Pause méridienne (lundi, mardi, jeudi et 
vendredi) :  

= Cantine scolaire et temps de jeux 

 Rappel des horaires :  

11h45 -12h30 : 1er service de repas (PS, 
PS, GS, CP) 

12h40-13h20 : 2nd service de repas (CE1, 
CE2, CM1, CM2) 

MUNICIPALITÉ: COMMISSIONS MUNICIPALES 
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Accueil périscolaire (gestion municipale) :  
 

Rappel des horaires :  

7h-8h45 et 16h45-19h les jours scolaires 

Petit déjeuner possible avant 7h45 

Cette année, l’accueil périscolaire a souhaité de nouveau réaliser des ateliers cuisine avec les enfants. 

L’atelier se déroule le lundi matin accompagné par une animatrice. 

L’objectif premier est de sensibiliser les enfants au fait maison. 

Accueil de loisirs (gestion intercommunale) :  

Le mercredi et les vacances scolaires offrent plu-
sieurs formules d'inscription pour répondre au 
plus près à vos besoins en tant que parents 
(horaires de travail décalés, rendez-vous...) 

Rappel des horaires :  

Le mercredi et les vacances scolaires :  

Journée : 9h-17h 

Ou demi-journée avec ou sans repas 

 

L’équipe d’animation de l’accueil de loisirs et périscolaire édite un « petit 
journal » périodique pour vous permettre d’être informés de ce qui est vécu par les enfants quand ils sont 
dans ces services. Il vous est envoyé par mail et est affiché au Nautilus. N’hésitez pas à nous faire part de vos 
réactions… 

Journée festive 30/09/2020 Accueil 
de loisirs mercredi 

Portail familles 

 A vos souris !!  

 

Resto scolaire : gérer vos inscriptions à la cantine sur votre compte du portail familles 

ALSH : gérer vos inscriptions pour les mercredi et vacances. 

http://portailfamilles.valleesduhautanjou.fr 
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MUNICIPALITÉ: CCAS 

Suite aux élections municipales, le nouveau conseil d’administration du Centre communal d’action sociale 

(CCAS) a été installé le 29 juillet dernier. Présidé par le maire, Joël ESNAULT, il est composé de 4 membres 

élus : Sylvie FOUILLET, Angélique MENARD, Ludovic BRETON et Florence MARTIN ( Vice-présidente) et de 4 

membres nommés par le maire et qualifiés dans le secteur médico-social telles que les associations liées aux 

séniors et retraités, à la famille, au champ du handicap et à l’insertion et la lutte contre les exclusions : Liliane 

BORE, Alain DOUSSIN, Agnès SAMSON-COREAU et Martine THARRAULT. 

Le CCAS a vocation à répondre aux sollicitations des habitants de la commune et voire de la soutenir  

éventuellement par une aide financière ponctuelle dans la mesure des possibilités budgétaires.  

Il œuvre également dans les domaines suivants : participation au financement, à la collecte de denrées et à la 

distribution de colis à la Banque Alimentaire (tous les mardis de 15h à 16h à l’espace Saint-Exupéry au Lion 

d’Angers), mise en place du Transport Solidaire, aide financière à l’association d’insertion SOLIPASS,  

organisation du repas des aînés, etc… 

Compte tenu de la crise sanitaire inhérente à la COVID 19, il ne sera pas organisé de repas des aînés, cette an-

née, ni de Challenge Séniors (au niveau de la CCVHA). Le CCAS tiens à rester en lien avec nos aînés et  

réfléchit à d’autres actions… 

®  Confection de masques : Dans ce contexte sanitaire sans précédent, nous tenons à mettre à l’honneur les 

couturières qui dans un formidable élan de solidarité ont confectionné pas moins de 800 masques alternatifs 

en tissu (aux normes AFNOR). Et c’était également sans compter sur la dynamique de Virginie MEUNIER 

(présidente de l’AFR) qui a fédéré ce mouvement entre collecte de tissus et de patrons et conseils donnés aux 

couturières, sur plusieurs semaines en avril et mai derniers. 

Dans un premier temps, nous avons distribué des masques à nos aînés et aux personnes à risque. Puis, très 

rapidement, nous avons étendu cette distribution à l’ensemble de la population, qui est venue en nombre en 

retirer le samedi matin, dans le hall du Nautilus.   
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®  Le plan canicule août 2020 a été déclenché le 06 août pour une période d’une dizaine de jours. Des membres 

du CCAS et des élus se sont rendus au domicile de l’ensemble de nos ainés ce qui a permis d’assurer une veille 

sanitaire tout en recensant d’éventuels besoins. Il nous a été réservé un excellent accueil.  

Pour rappel, un registre des personnes « à risque » existe en mairie. N’hésitez pas à vous signaler ou signaler un 

proche et à venir vous renseigner sur les réflexes à adopter. 

Force est de constater une fois encore que la solidarité est toujours de mise et que chacun a pu veiller sur ses 

proches et voisins. Á l’image de Catherine SIMON (gérante du multi-services) qui depuis le début de la crise  

sanitaire, nous rappelle à travers ses actions quotidiennes (distribution de masques, livraison de courses, etc…)., 

combien elle est au cœur du lien social à Sceaux et toujours avec le sourire. 

Ouverture des Restos du Cœur pour la campagne hivernale 2020/2021 

 

La campagne d’hiver 2020-2021 des Restos du Cœur commencera le Jeudi 26 Novembre à partir de 9h00. 

Si vous souhaitez bénéficier des distributions alimentaires, vous devez vous inscrire le Jeudi 19 Novembre de 9h à 

12h et de 14h à 17h à l’espace Saint Exupéry du Lion d’Angers, place Léon Cochard. 

N’oubliez pas de vous munir de vos justificatifs de ressources et de charges ainsi que de votre livret de famille. 

Les distributions se dérouleront jusqu’à fin Mars tous les jeudis matin de 9h à 11h dans le local mis à disposition 

par la commune du Lion d’Angers. 

 

Contact : Patrice DURAND 

                  07 84 83 40 09 
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Le CLIC de l’Anjou Bleu a pour mission d’accueillir, d’écouter, d’informer, d’évaluer les situations dans leur glo-

balité afin d’apporter une réponse adaptée avec l’élaboration et le suivi d’un plan d’aide personnalisé. (Le CLIC 

n’est pas un service d’urgence).  Il vise à articuler les interventions sociales, médico-

sociales et sanitaires. 

 

Il a également une mission d’observation, de réflexion, de mise en réseau et de mise 

en place de projets collectifs à destination des personnes âgées, de leur famille et des 

professionnels de la gérontologie.  

 

POUR QUI ?  

Il s’adresse aux personnes de 60 ans et plus, autonomes ou non, à leur entourage, ain-

si qu’aux professionnels.  

COMMENT ?  

Le CLIC intervient :  

A domicile auprès des personnes de 60 ans et plus pour :  

Une évaluation globale de la situation à domicile,  

Un accompagnement dans les démarches,  

Une coordination auprès des professionnels 

 

En permanence pour :  

Une information, des conseils pratiques,  

Accompagner dans les démarches 

CELA COUTE COMBIEN ?  

Le CLIC de l’Anjou Bleu est un service gratuit.  

(Service financé par le Département de Maine et Loire et les Communautés de Communes des Vallées du Haut-

Anjou et Anjou Bleu Communauté).  

 

 

Pour toute prise de rendez-vous, merci de contacter le  

02 41 61 29 91 ou clic@anjoubleu.com 

INTERCOMMUNALITÉ 

Le CLIC VOUS ACCUEILLE SUR DES PERMANCENCES uniquement sur rendez-vous 

ET PROPOSE DES VISITES A DOMICILE POUR EVALUER AU PLUS PRES LES BESOINS DE LA PERSONNE  

Centre Local d’Information et de Coordination de l’Anjou Bleu (CLIC) 
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Mise en place le 1er avril 2019, l'OPAH couvre l'ensemble des 16 communes de la Communauté de communes 
des Vallées du Haut Anjou. Les OPAH ont pour but d'améliorer la qualité et le confort des logements afin d'assu-
rer des conditions de vie décentes aux résidents et d'attirer des nouveaux ménages. Elles permettent aux proprié-
taires occupants et bailleurs d'accéder, sous conditions de ressources ou de niveau de loyer et selon la nature des 
travaux envisagés, à des aides financières pour la réhabilitation de leur habitat.   

Contactez SOLIHA au 07 78 10 60 08 ou 
par mail 
opah.valleesduhautanjou@soliha.fr   

Des aides complémentaires proposées par la Communauté de communes. 

Moteur de l'amélioration des logements sur son territoire, la Communauté de communes a fait le choix d'abon-
der les aides des partenaires institutionnels, mais également de réfléchir à un dispositif d'aides complémentaires 
( aides PO+) pouvant êtres accordées aux propriétaires non éligibles aux aides de l'Anah.  

L'aide PO+ est accordée dans le cadre de deux dispositifs aux propriétaires occupants dont les revenus dépassent 
de 15% les plafonds de ressources de l'Anah: une subvention plafonnée représentant jusqu'à 25% du reste à 
charge des travaux d'amélioration peut leur être accordée.  

 Je suis intéressé, quelle(s) démarche(s) dois-je faire?  

Pour s'informer ou déposer un dossier, le cabinet Soliha, mandaté par la Communauté de communes, accom-
pagne gratuitement les demandeurs. Il pourra:  

 Vous assister et vous conseiller pour les projets de travaux;  

 Effectuer un diagnostic technique de votre logement;  

 Estimer le coût des travaux et des aides financières;  

 Monter les dossiers de subventions mobilisables.  
Pour cela, des permanences seront assurées sur trois sites du territoire:  

 Les Hauts d'Anjou: France Services de Châteauneuf-sur-Sarthe - 2 rue des Fontaines / Le mardi matin de 9h à 
12h. 

 Le Lion d'Angers: Pôle Santé Social - 1 Avenue Philéas Fogg / Le jeudi matin de 9h à 12h. 

 Bécon-les-Granits : Mairie - 10 Rue de Cholet / Le mardi après-midi de 13h30 à 16h30. 

mailto:opah.valleesduhautanjou@soliha.fr


20 

 
 

Le Centre Intercommunal d’Action Sociale a vu le jour le 1er janvier 2019. Il a vocation à 

participer à la mise en œuvre de la politique sociale définie à l’échelle de la Communau-

té de Communes des Vallées du Haut-Anjou au travers de deux grands objectifs : 

- Mener une action globale à l’échelle du territoire ; 

- Offrir à tous un accès identique aux services. 

 

Dans ses premières missions :  organisation du Challenge Séniors, coordination et animation entre les Mai-

sons de Santé, harmonisation de l’offre de Transport Solidaire et du portage de repas, suivi social des 

gens du voyage, animation des Maisons France Services (anciennement MSAP) ou encore suivi du Con-

trat Local de Santé.  

 

Le  nouveau Conseil d’Administration du CIAS a été installé en juillet dernier (19 membres). Le président est 

Etienne Glémot, la Vice-présidente Marie-Ange FOUCHEREAU. Doté d’un budget propre, il est composé à 

parts égales de membres élus et de personnes qualifiées dans le secteur de l’action sociale.   

Florence MARTIN siège dans ce nouveau Conseil d’Administration.    

 
Pour bénéficier de ce service, il faut adhérer au transport solidaire (cotisation annuelle de 5€) qui coordonne 
ensuite la mise en relation entre les conducteurs et les bénéficiaires. Pour chaque trajet, le bénéficiaire in-
demnise le bénévole conducteur. En plus de répondre à un besoin de mobilité sur le territoire, le transport 
solidaire favorise la rencontre et les échanges entre des habitants d’un même territoire.  

Pour toute demande de transport appeler Martine Tharrault, référente du service sur Sceaux  

qui essaiera de vous trouver un chauffeur au 06 13 28 73 38. 

Merci aux chauffeurs bénévoles : Isabelle  

Sauloup, Irène Bourgeau 

Philippe Gromoff et Christian Dechauffour  

INTERCOMMUNALITÉ 

Basé sur le bénévolat et l’échange, le transport solidaire 
vient en complément de l’offre de services existants. Il 
permet aux personnes de tout âge, mais éprouvant des 
difficultés temporaires ou permanentes à se déplacer 
seules, de réaliser des actes du quotidien (rendre visite à 
un proche, des amis, de la famille, rechercher un emploi, 
effectuer des démarches administratives, faire ses courses 
ou se rendre à un rendez-vous médical) et ainsi rompre 
l’isolement.  
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L’Information Jeunesse c’est : 

 Un accueil , sans rendez-vous, anonyme et 
gratuit pour tous les jeunes, sans exception. 

 Un accès libre à une documentation fiable, 
papier et numérique, sur l'ensemble des su-
jets de votre quotidien : se former, travailler, 
s’engager, partir à l’étranger, se loger, vivre 
au quotidien, se déplacer, sortir/découvrir. 

 Un Informateur Jeunesse qui vous écoute, 
vous accompagne dans votre recherche et 
répond à votre demande. 

 Des rendez-vous d'information thématiques. 

Horaires d'ouverture au public 
Le Point d'accueil de Châteauneuf sur Sarthe est ouvert : 

 Mardi : 15h30-18h30 

 Mercredi : 13h30-18h30 

 Vendredi : 15h30-18h30 

 Samedi : 10h-12h et 14h16h 
Pendant les vacances scolaires: 

Le Point d'accueil à Châteauneuf sur Sarthe est ouvert 
tous les jours : 

 10h-12h et 14h-18h (sauf animation hors les murs) 

 

INTERCOMMUNALITÉ 



22 

INTERCOMMUNALITÉ 

 

 

 
 
 
 

France Services des Hauts-d’Anjou 
2 rue des Fontaines 

Châteauneuf-sur-Sarthe 

49330 Les Hauts-d’Anjou 

franceservices.chateauneuf@valleesduhautanjou.fr 

Tél. 02 41 24 10 66 

Retrouvez-nous sur Facebook : France Services Châteauneuf 

Un accompagnement personnalisé dans 

vos démarches administratives :  

 création espaces personnels,  

 carte grise,   

 inscription pôle-emploi,  

Un accueil physique et téléphonique  

pour  

 vous écouter 

Une borne interactive connectée pour 

vos démarches administratives 

Un accès à un espace informatique  et une 

aide à l’utilisation des services numériques 

Une maison  

France Services , c’est 

quoi ? 

Portée par le CIAS des Vallées du Haut-Anjou, la Maison France Services (anciennement Maison des Services au 

Public) vous accompagne :  
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INTERCOMMUNALITÉ 

Permanences au public :  
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INTERCOMMUNALITÉ 

PAPIERS ET CARTONS : BIEN LES TRIER POUR MIEUX LES RECYCLER 

Papiers, cartonnettes d’emballages, et cartons bruns ondulés, tous sont fabriqués à partir 

de la même matière première : le bois, ou fibre de cellulose. Pourtant, une fois arrivés au stade de déchets, leurs 

chemins se séparent. En effet, les papiers, les cartonnettes d’emballages et les cartons bruns n’ont pas les mêmes 

caractéristiques. Ils ont donc chacun leur propre filière de recyclage et leur propre devenir. Découvrez ci-dessous ce 

que deviennent ces 3 types de déchets : 

Vous souhaitez signaler un changement d’adresse, connaitre les heures d’ou-
verture des déchèteries, localiser le point tri le plus proche de chez vous, 
trouver des astuces pour réduire vos déchets ou encore régler votre facture 
en ligne ? Consulter le site internet du SISTO www.sisto.fr.  

POUR TOUTE QUESTION SUR VOS DÉCHETS  

http://www.sisto.fr
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INTERCOMMUNALITÉ 

BIEN PRÉPARER MON DÉPLACEMENT 

À LA DÉCHETTERIE 

Pour faciliter vos dépôts en déchetteries, re-

trouvez ci-dessous quelques astuces : 

Je trie mes déchets avant d’aller à la 

déchetterie : Je regroupe mes déchets par catégories (mobilier, métaux, 

végétaux, déchets dangereux, …). Pour les gravats, je sépare les 3 nou-

veaux flux : béton et pierres / ardoises et terre cuite / autres gravats. 

J’aplatis mes cartons et démonte les meubles pour gagner de la place. 

J’organise mon véhicule : Je range les différentes catégories de déchets par ordre de dépôt à la déchette-

rie : « dernier rentré, premier sorti ! ». Retrouvez les plans des déchèteries sur www.sisto.fr.  

Je pense à me munir de ma carte déchetterie, obligatoire pour accéder aux 3 

déchetteries du SISTO. 

Retrouvez les horaires d’ouverture des déchetteries sur votre calendrier de collecte ou sur www.sisto.fr, rubrique 
« Déchetteries à proximité ». 

LES CARTONS BRUNS SE TRIENT EN DÉCHETTERIE  

Les cartons bruns (type colis) sont à déposer directement en dé-

chetterie. Pensez à bien les aplatir.  

Pour rappel, tout dépôt de déchet au pied des conteneurs de tri, 

dont celui de cartons, est considéré comme dépôt sauvage. For-

mellement interdit par la loi, les auteurs de dépôts sauvages sont 

passible d’amende pouvant aller jusqu’à 1 500 €. 

Si vous venez d’emménager sur la commune, pensez à vous signaler auprès du SISTO. Nous vous livrerons ainsi un 
bac pour la collecte de vos ordures ménagères, ainsi qu’une carte d’accès en déchetteries pour le dépôt de vos 
déchets encombrants et dangereux en déchetteries  

NOUVEAUX HABITANTS SUR LA COMMUNE, PENSEZ À VOUS SIGNALER 

En plus de cette amende, le Conseil Municipal de Sceaux d’Anjou à 

mis en place une pénalité financière de 55 € comme frais de partici-

pation au traitement des déchets sauvages.  

http://www.sisto.fr
http://www.sisto.fr
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BIBLIOTHÈQUE INTERCOMMUNALE 

Et oui, bien que certains en doutent encore, et qu’aucune enseigne ne l’indique sur le fronton du NAUTILUS, il y a 
bien une bibliothèque à  Sceaux …et qui fonctionne très activement ( hors période Covid bien sûr) tant au niveau 
des prêts de livres qu’au niveau des animations proposées (comité de lecture, ateliers d’écriture, spectacles,  parti-
cipation au festival «Curieux racontages» etc..) 

 

Bien sûr, comme tous,  nous avons dû nous mettre en sommeil le 16 mars mais les lecteurs ont pu faire provision 
de livres avant d’affronter ce moment très particulier qu’a été le confinement Covid-19. 

Le déconfinement pour nous a été plus difficile car soumis à un protocole très précis. Mais, depuis le 16 juin, nous 
assurons une permanence le samedi matin : port du masque obligatoire , livres en retour mis en «quarantaine» une 
dizaine de jours, utilisation de gel hydroalcoolique, sens de circulation, nombre de personnes limité, plus de lecture 
sur place. 

Les lecteurs sont revenus certes , mais timidement … 

Désormais le protocole est allégé et nous pouvons assurer en plus du samedi matin de 11h à 12h30 une autre 
permanence le mardi de 16h15 à 18h30. 

Aussi, n’hésitez pas à retrouver vos bonnes habitudes littéraires et venez nous rendre visite. 

 

Durant les vacances scolaires, les bénévoles n’ont pas chômé : 
nettoyage et désinfection de tous les livres, rangement divers, 
désherbage (les livres mis au rebus ont été déposés à l‘Arbre 
Vert pour une autre vie), préparation des sacs de plage conte-
nant 5 livres surprises pour l’été  

 Et puis, nous avons fait nos achats : les nouveautés sont  
désormais en rayon après avoir été couvertes et cataloguées.  

Nous avons pu aussi assurer l’animation «Lecteurs en herbe» 
pour les enfants de 2 à 8 ans, le jeudi 6 août, dans l’aire de 
jeux derrière le Nautilus. Sophie et Éléonore (une de nos 2  
bibliothécaires professionnelles de réseau) nous ont ravis avec  
la lecture d’albums sur le thème du jardin. 

Malheureusement, nous ne pouvons pas dans l’état actuel 
de l’épidémie assurer les accueils de classes ( 8 classes à 
accueillir sur les 2 écoles) mais nous proposons aux  
enseignants de venir chercher des livres pour leur classe . 

 

Outre les nouveautés de juin, nous mettrons à disposition 
des magazines :  

« Les  belles histoires » avec CD , « Mes premières belles 
histoires » pour les 2 à 5 ans et « Çà  m’intéresse » pour les 
adultes( prêt de 15 jours). 

Et nous allons, à nouveau faire nos achats de fin d’année : 
un cahier est à votre disposition pour recueillir vos  
suggestions d’achats. 
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BIBLIOTHÈQUE INTERCOMMUNALE 

APPEL à bénévoles : Votre bibliothèque fonctionnait jusqu’à présent grâce aux 12 bénévoles qui vous accueillaient 
avec plaisir et compétence (j’espère) mais cet été, c’est l’hécatombe ; et ce n’est pas du à la Covid: 3 départs de 
bénévoles :  

 D’abord Stéphanie Ciret qui déménage pour Etriché après 11 ans d’investissement à la bibliothèque , 

 Ghislaine Latouche qui souhaite s’investir dans une autre activité  

et Annie Grippay, notre plus ancienne bénévole, puisqu’elle l’était déjà en 2005 à l’ouverture du Nautilus aux cotés 
de notre amie Annie Dechaufour à l’époque de Jean-Claude et Marie-France Proutière. 

Qu’elles en soient chaleureusement remerciées!  

 Voici donc notre nouveau trombinoscope qui n’attend que vous pour s’étoffer... 
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ÉCOLE VAL  DE SUINE 

Notre jardin potager 
 
 
 
 
 
 

Cette année notre thème est le jardin. Les parents d'élèves nous ont  
aménagé un magnifique jardin potager sur la cour de l'école. Les travaux et l'aménagement se sont déroulés cet 
été. 
Bravo et un grand merci aux papas et mamans ! 
 
 Nous allons commencer par nourrir la terre pour améliorer le sol. 
Nous allons pouvoir semer des graines, planter des légumes, des fleurs, 
des aromatiques, des arbres fruitiers en fonction des saisons. 
Nous pourrons aussi le décorer de nos productions en arts visuels. 
La classe de maternelle (PS MS GS) 

 
La Musique avec Blandine 
 
L'année dernière, Blandine est venue pour faire de la musique avec les CE1-CE2-CM1-CM2. nous avons appris des 
chansons et des pas de danse et on devait reconnaître des instruments de musique : une trompette, un trom-
bone, un cor, un tuba, une flûte... 
Cette année, elle revient dans notre école pour faire de la musique  avec les élèves de la grande section jusqu'au 
CM2. Elle va nous apprendre de nouvelles chansons sur le thème du jardin et nous faire écouter de nouveaux ins-
truments. 
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ÉCOLE VAL  DE SUINE 

École et cinéma pour les élèves de CM1 et CM2 : 
 

 Petite nouveauté cette année pour les élèves de CM1 et CM2 de l’école publique Val de Suine, nous allons partici-
per au dispositif  “École et cinéma”. Dans un cadre pédagogique, nous assisterons à trois séances durant l’année. 
Une exploitation pédagogique sera faite autour de chaque film. 

Quelques  élèves nous racontent ce qui leur plaît au cinéma : 
 
« J’ai regardé au moins 14 films. J’aime bien le grand écran et le 4 DX. Les sièges sont trop confortables. Le pre-
mier film que j’ai vu au cinéma c’était “Cars”. » 
 
« Moi ce que j’aime le plus au cinéma, c’est  qu’on est dans le noir. Parfois c’est en 4 DX. Il y a un grand écran et 
beaucoup de son. Au début du film (pendant la pub) ça me fait sursauter car le son est très fort. » 
 
« J'aime bien le cinéma car je vois que des dessins animés, même si mon père s’endort tout le temps et que les 
personnes tapent parfois dans le siège. J'aime bien le grand écran car on voit bien. J'y vais tout le temps avec mes 
parents, mon frère ma sœur. La première fois que j'y suis allé j'ai regardé Vaïana, et la dernière fois j'ai vu les 
blagues de Toto. » 
 
« J'aime beaucoup le cinéma car je vais souvent voir des comédies, j'aime les décors et comme les acteurs jouent. 
Je fais souvent des films avec mes cousins et mes frères l'un d'eux fait une option cinéma au lycée, il aimerait être 
acteur plus tard. » 
  
« Le cinéma c'est bien parce que il y a un grand écran. 
ça évite de télécharger un film que tu voulais regarder . 
Tout le monde peut le regarder . 
Il y a plein de choix de films. » 
 
« J'aime beaucoup le cinéma parce que c'est très drôle. J’aime beaucoup le film   
« Le monde secret des emojis »  
 
« J'aime bien le cinéma car on se détend, on voit des films qu'on ne connaît pas. Le film peut être drôle ou 
effrayant. Je vais souvent au cinéma avec ma maman. » 
 
« J'aime le cinéma car c'est sur un grand écran et on est dans le noir. Personne ne peut 
nous voir. La seule lumière, c'est celle du film » 
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ÉCOLE SAINT JOSEPH 

Présentation de l’école : 
 
 
1 équipe de trois enseignantes dynamiques au service des élèves : 
 
Aurélie BAREAUD : maîtresse des PS MS GS et cheffe d’établisse-
ment ;      
Sophie MERIODEAU : maîtresse des GS CP CE1 ;    
 
Floriane TAUNAIS : maîtresse des CE2 CM1 CM2. 
             
68 élèves répartis dans les trois classes rassemblant 47 familles.  

Des décloisonnements entre les classes pour l’instruction des sciences, l’histoire/géo, les arts visuels et l’anglais. 
 
Les CM1 et les CM2 viennent deux fois par semaine lire des histoires aux maternelles ou pratiquer des jeux de 
société.  

Des projets pour cette année : 

 
Une sortie en forêt. 
Des concerts éducatifs : au Chabada et au Grand Théâtre 
d’Angers.  
 
 
Report de Chantécole: un concert rassemblant près de 1000 élèves à 
l’Aréna de Trélazé. 
 

EPS 
 

Nous avons des professeurs de sport et ils s'appellent Noé et Quentin. Nous faisons des obstacles et des petits 
parcours. Nous faisons EPS le mardi et le vendredi. Nous nous entraînons pour le cross. Le jeu du boa consiste à se 
mettre en équipe pour courir. Il y a une tête et un corps, la tête dirige le reste des coureurs. Pol CM2 et Nola CM1 

Les étudiants viennent 
aussi travailler les dif-
férents déplacements 
avec les GS/CP/CE1 
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ÉCOLE SAINT JOSEPH 

Les cours de piscine : 
 

Les élèves de GS CP CE1, bénéficient tous les ans, de 10 cours de natation à la pis-
cine de Montreuil-Juigné  

La photo de classe 
 
La photo de classe s'est déroulée le lundi 21 septembre. Il y a avait un grand cube où on devait se mettre de-
dans. Avant, on devait enlever nos chaussures pour ne pas salir le cube. C'est la photographe Christelle qui est 
venue nous prendre en photo. Il y a avait un flash qui faisait mal aux yeux! On devait se mettre dans des  
positions rigolotes. 

Trois modes de travail en CE2-CM 
 
Pidapi est un mode très utile pour apprendre les maths et le français. 
On le fait chacun dans son coin et on avance chacun à notre rythme. On 
fait aussi du calcul mental séparé en groups : 1 pour les CE2 et l'autre 
pour les CM. Enfin, nous avons les livrets Jocatop: un en géométrie et un 
en calcul.  
 

La musique 
 

Un vendredi tous les 15 jours, Blandine vient dans la classe pour faire de la musique avec nous. On fait des  
glissendis et on découvre des instruments de musique. Nous chantons aussi.  

 
Simon – CM2 

 
 

Les GS/CP/CE1 en écoute d’un instrument venu d’Afrique: le Bala. 
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OGEC ET A.P.E.L. 

Cette nouvelle année débute comme elle a fini... 
Nous avons à cœur, au sein de l’école St Joseph que nos deux associations, l’APEL représentée par Emilie Robert 
et l’OGEC par Laëtitia Dupont, travaillent main dans la main pour améliorer le quotidien et l’environnement de 
nos élèves et de l’équipe pédagogique. 
 
Le maître mot est la COOPERATION. 
 
En fin d’année dernière, notre école s’est refait une petite beauté avec sa jolie clôture en crayons, désormais 
différents projets sont discutés  : 
 
 le changement du terrain de football, nous aimerions offrir aux enfants un espace propre (création d’une 

pelouse artificielle) avec de nouveaux buts. 
 notre préau actuel est devenu trop étroit et à fait son « temps » et par mesure de sécurité nous réfléchis-

sons à son remplacement. 

Toutes ces réflexions ont un coût et pour cela nous mettons tout en œuvre pour récolter des fonds : 
 
- La benne à papiers qui nous a permis de récolter un peu plus de 28 tonnes. 
Un grand MERCI aux parents pour leur investissement et nous souhaitons aussi 
remercier le Super U de Châteauneuf-sur-Sarthe, le U express de Champigné ainsi 
que la poste de Châteauneuf et les parents de l’école publique qui ont contribué 
également à ce beau projet. 



33 

OGEC ET A.PE.L. 

Différentes ventes auront lieu cette année. 
Nos manifestations n’auront pas lieu en raison du contexte sanitaire.  
Nous vous retrouverons avec grand plaisir l’année prochaine pour le bal, nos concours de belote et nos  
représentations de théâtre avec la troupe Sceaux en scène. 
 
 Voici un récapitulatif des ventes à venir pour cette année : 
 
Septembre/octobre : saucissons et fromages ; 

Novembre/décembre : bières (Ange ou démon) et chocolat (Guisabel); 

Févier/mars : jus de pommes; 

Avril : sacs cabas+sacs glacières+gourde nominative métallique de chez Inititives; 

Mai : saucissons et fromages; 

Juin : étiquettes personnalisés des nom des enfants. 

 

Nous accueillons de nouveaux parents cette année et nous leur souhaitons la bienvenue. Une assemblée générale 
aura lieu d’ici la fin de l’année si les conditions sanitaires nous le permettent. 

 

Il n’y aura pas de veillée de Noël cette année, mais un conteur viendra pour les enfants afin de créer quand même 
un peu de magie pour eux. 

 

Nous lançons par la même occasion une opération de demande de dons ou de mécénat pour financer au mieux 
notre projet « préau », notre petite école devient Grande et nous sollicitons toute l’aide que l’on peut trouver. 

 

N’hésitez pas à nous contacter si vous avez la moindre question, nous serons ravies de vous répondre. 

 

Á bientôt 

 

Laëtitia et Emilie pour l’OGEC et l’APEL. 
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Des nouvelles de l’APE… 

Arrêtée dans son élan, comme toutes les autres associations, l’APE a dû remettre ses projets 

et manifestations à plus tard... une fin d’année scolaire bien maussade.  

Nous pensions tous que septembre allait être sous de meilleures auspices 

mais c’était sans compter sur Mme Covid-19 qui a décidé, bien malgré nous, 

de jouer les prolongations... 

Du coup, des décisions sont à prendre ou nous tombent dessus... Nous avions l’envie de faire une « mini-fête » 

d’école à la place du petit-déjeuner... journée qui aurait dû permettre aux anciens et nouveaux parents de faire 

connaissance. Elle était prévue le 13 Septembre mais trop risqué de la maintenir même avec le protocole  

sanitaire.  

Notre ancienne directrice Pascale, qui est partie pour une retraite bien méritée et notre ATSEM Laure qui nous a 

quitté suite à une fermeture de classe, devront patienter encore un peu avant que l’on puisse fêter leur départ 

comme il se doit... 

Pour ce qui est de la nouvelle année scolaire, nous avons plein de projets, d’idées et nous espérons pouvoir les 

mener à bien ! 

Pour ce qui est du marché de Noël, nous avons pris la décision de ne pas le maintenir, car le flux des personnes 

est difficilement contrôlable mais nous n’oublierons pas de fêter Noël comme il se doit !  

Du coup, l’APE s’adapte et propose des ventes par correspondance via l’école et les cahiers des enfants et aussi 

en s’adressant à nous via l’adresse mail   apesceauxdanjou@gmail.com  ou en contactant la présidente au 

02.41.69.87.38.  

Nous ferons une vente de sapins Nordmann. Certifiés made in Anjou ! Ce sont des sapins de très bonne qualité, 

coupés la veille de la livraison pour tenir toute la durée des fêtes ! 1ère livraison prévue à l’école le 04 Décembre.                

Nous vous proposons des sapins mesurant de 1 à 2 mètres et au prix de 20 à 35 € ! 

Nos supers papas pourront même vous livrer à domicile pour 4 € !                    

Pour les plus gourmands, vente de truffes de chez Mathez, de chouchous et de nougat ! La livraison se fera le 13 

Décembre. N’hésitez pas à nous contacter pour plus de renseignements nous serons ravis de vous ravir !  

 Nous organiserons aussi une vente de gâteau Bijou en février pour une livraison mi-mars et une vente 

de brioches de Vendrennes en avril pour une livraison mi-mai. 

 Je vous donne quelques dates à noter pour 2021: 

 9 Mai :  vide-grenier 

26 Juin :  fête de l’école 

Dans l’attente de tous pouvoir nous retrouver et passer de bons moments festifs ensemble, prenez soin de vous 

et faites attention à vous et à vos proches. 

Á très vite, L’équipe de l’APE 

A.P.E. VAL DE SUINE 

mailto:apesceauxdanjou@gmail.com
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L’association « J’aide Haïti» essaie de faire face à la situation sanitaire.  
 
 
Nous avions prévu de fêter les dix ans de l’association, le 21 novembre de cette 
année, malheureusement les conditions sanitaires ne nous permettent pas de 
réaliser cet événement. 

Nous sommes dans l’obligation d’annuler la soirée Haïti que nous réalisons tous 
les ans depuis 10 ans. 

De ce fait, l’association n’aura pas les rentrées de fonds nécessaires récoltés tous 
les ans grâce à cette manifestation pour répondre aux besoins des enfants. 

Depuis le début de l’année, une septième enfant fait partie de notre programme 
de scolarisation.  

Leur avenir dépend de nous. 

Ils sont plus impactés que nous par la situation sanitaire et économique que génère la COVID dans le monde. 
D’où la nécessité de continuer d’agir pour les soutenir du mieux qu’on peut. 

Nous ne pouvons pas les abandonner, ainsi pour répondre aux besoins urgents, un colis de six sacs de riz de 
22kg, six sacs de pois de 11kg, des spaghettis, des saucisses et des boîtes de 
conserve ont été expédiés en Haïti, il y a une quinzaine de jours. 

Nos 7 enfants ont eu la chance de bénéficier de cette aide en attendant le  
retour à la normale. 

Toutefois, pour pallier à un manque de moyens financiers qui se fait sentir à 
cause de l’annulation des événements, nous sollicitons votre soutien à travers 
la vente des sacs cabas « J’aide Haïti » à 2,50 € le sac. 

Vos dons sont les bienvenus pour poursuivre nos efforts et pouvoir leur  

donner une vie décente. 

 

Merci d’avance pour votre générosité, ils ont besoin de nous ! 

 

L’équipe « J’aide Haïti »  

J’AIDE HAÏTI 
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ASSOCIATIONS : FAMILLES RURALES 

Que s’est-il passé depuis les derniers Échos Salciens ? En effet, cela fait longtemps que nous 
n’avons pas donné de nos nouvelles.   

Ateliers  2020-2021 
 
Cette année étant spéciale, nos ateliers ont débuté la 1ère semaine d’octobre. Nous avons, en 
accord avec la municipalité, décidé d’être optimistes et d’ouvrir nos ateliers.   
 
Multisports : lundi de 17h00 à 18h00 et de 18h15 à 19h15 à la Salle des Fêtes ; 
Yoga : mardi de 19h15 à 20h30 au Nautilus ; 
Chorale : Jeudi de 20h30 à 22h00 à la Salle Benoît ; 
Dessin : vendredi de 17h00 à 18h30 et 18h45 à 20h15 à la Salle Benoît. 
 
 
Fabrication de notre Jus de Pommes 
 
Comme chaque année, notre association fabrique son propre jus de pommes. L’année dernière, nous avions mis 
en bouteille 420 bouteilles. Merci à notre meilleure vendeuse, Noura, la reine de la vente de la bouteille de jus 
de pommes. 
 
 
Marché de noël les 28 et 29 novembre au Château du Plessis Bourré 
 
Pour la 6ème année, le Château du Plessis-Bourré nous ouvrira ses portes pour notre Marché de Noël. 
Installés dans les salles historiques du Château, plus de 50 artisans de la région vous proposerons leurs spéciali-
tés et vous feront partager leurs passions. Gastronomie, maroquinerie, décoration, bijoux. 
 
Décoré d’une quarantaine de sapins et de plusieurs centaines de cadeaux, les visiteurs pourront découvrir le 
Château sous un nouveau jour et déambuleront dans les différentes salles. 
 
Á cause de la Covid-19, les gestes barrières seront présents et nous restons optimises. 

Cette photo a quelques années mais on l’adore.  

Location de Matériel 
 

Nous vous rappelons le matériel proposé à la location. 
 
Liste : cafetière 5 litres, disqueuse, décolleuse à papier peint, 
table à tapisser, perceuse perfo, motobineuse, karcher, taille 
haie thermique, scarificateur, vidéo projecteur, micro 
Contact : Virginie 06.87.27.29.05 
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ASSOCIATIONS : SALCY PYTHON 

Salcy Python est un groupe créé en 2009, se définissant 
comme un groupe de pop/rock. Leurs influences sont di-
verses allant de Led Zeppelin aux Beatles en passant par 
Hendrix, Neil Young, Bob Dylan, The Doobie Brothers, The 
Cure, the Pixies, Nirvana, Radiohead, Foo Fighters …  
le Salcy Python compose des morceaux en anglais où se 
croisent l’acoustique et l’électrique, porté par une voix 
chaude, et puissante.  
En 2010, le Salcy Python sort un premier CD (2 titres). En 
2011, Hitchikke, (8 titres), en 2014, Inside it, (8 titres) et 
en novembre 2018 Slow Time (4 titres), réalisé par Régis 
Martel (Raidg), musicien professionnel.  

Des clips sont visibles sur You tube ! Youtube : Salcy Python  

 
« 3 MONKEYS »  
« SHOW IT »  
« THEM » 

Association Salcy Python  

Numéro de Siret : 813 278 009 00010  
salcypython@gmail.com  
Tel : 0687166777  

http://salcypython.wix.com/salcy-python  
https://www.facebook.com/
SalcyPython 

Marina Dupont (chanteuse) 
Gilles Baron (chanteur et guita-
riste),  
David Lesaint (bassiste),  
Jonathan O’Hayon (batteur),  
Laurent Samson (guitariste), 

Le groupe les « 7 symboles » animera la fête de la musique 

le samedi 19 juin à Sceaux d’Anjou. 

Accompagné d’autres groupes voulant y participer (priorité 

aux groupes salciens) 

La fête de la musique aura lieu le soir, l’organisation restant 

à définir. 

Une buvette sera installée afin d’agrémenter cette soirée. 

De toute évidence cette fête aura lieu si les conditions  

sanitaires le permettent 
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ASSOCIATIONS : ANJOU BACONNE 

FOOTBALL 

BIENVENUE SUR NOS TERRAINS…Mais avec le masque… 
Après une saison 2019-2020 qui s’est arrêtée début mars, COVID oblige, la mise en place de cette nouvelle  saison 
a été un peu compliquée. Il a fallu mettre en place un protocole et nommé un « MONSIEUR COVID » 

Avec la bonne volonté et la discipline de chacun, le début de saison se déroule dans d’excellentes conditions et 
les crampons sont rechaussés pour 36 seniors (2 équipes), 16 U15, 9 U13,15 U9 et 13U7. En ajoutant la vingtaine 
de dirigeants, Anjou Baconne compte cette saison environ 130 licenciés que vous pouvez toujours rejoindre… Le 
mercato reste ouvert !!!! 

Dans les conditions sanitaires actuelles, il n’a pas été prévu de manifestation pour 2020. Vous serez cependant 
sollicités par des vendeuses ou vendeurs de billets de tombola… Et oui on va continuer à avoir besoin de  
trésorerie !!! 

Tableau prévisionnel des manifestations pour 2021 

Soirée galette le 14 février à Champteussé-sur-Baconne 

Soirée dansante le 27 février à la salle du Lion d’Angers 

Journée loto le 1er mai à Châteauneuf-sur-Sarthe  

N’hésitez pas à venir applaudir nos équipes…. 

 

Le bureau 

 
Contact anjoubaconne.foot@orange.fr 

Site Web : Retrouver compositions d’équipes et résultats chaque semaine sur notre site 

 https://www.anjoubaconne.com/ 

https://www.anjoubaconne.com/
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ASSOCIATIONS : TENNIS CLUB 

Le tournoi Grez-Sceaux 
Depuis deux ans, les 2 clubs ont décidé de fusionner leurs tournois afin de 
permettre aux participants de rencontrer des adversaires qu’ils ne connais-
saient pas forcément sur les courts des deux communes (un court couvert et 
un extérieur à Grez-Neuville, deux courts extérieurs à Sceaux). Les 23 joueurs 
répartis en poules de 5 ou 6 ont joué cet été et les phases finales ont pu avoir 
lieu en septembre. Le niveau cette année était très bon dans les poules et en 
phase finale. On a pu constater les gros progrès des joueurs moins expéri-
mentés et certaines rencontres se sont avérées épiques ! A l’issue de celles-
ci, ce sont deux joueurs classés 15/5 et 30/1 qui se sont affrontés en finale. 
C’est Baptiste Bertevas, de Sceaux, qui s’est imposé face à Xavier Guillaume. 
Dommage que Baptiste, qui déménage, ne puisse défendre son titre l’année 
prochaine. 
 
 
 

                       Les finalistes  du tournoi Grez-Sceaux 2020 
 
La saison 2020 
Elle n’a pu commencer qu’au mois de mai, c’est pourquoi cette année la 
carte était proposée au tarif encore plus avantageux (et symbolique pour 
2020...) de 20€. Cette saison a été malheureusement amputée de plusieurs 
manifestations : la Coupe d’été n’a pu avoir lieu ainsi que les ateliers Tennis 
ouverts à tous, qui seront proposés l’année prochaine si tout va bien. N’hésitez pas à venir essayer, c’est gratuit ! 
Le club est heureux d’accueillir tous ceux qui veulent jouer seulement en loisir, se mettre (ou remettre) au tennis 
entre copains ou en famille. 
 
L’hiver 
Tant qu’il a fait beau et jour, des joueurs se sont retrouvés pour des « entraînements » le mercredi soir. Pour 
l’heure, les joueurs peuvent bénéficier de créneaux en salle à Grez-Neuville (le mardi soir, le vendredi après-midi, 
les samedis et dimanches matins...). Ils peuvent ainsi continuer à jouer régulièrement pendant tout l’hiver. La 
pratique sur les courts extérieurs restent cependant possible les jours où le temps est sec. Certains joueurs s’en-
tretiennent aussi en pratiquant le badminton en profitant d’un créneau dans la salle des fêtes. 
 

Les cartes 2021 seront disponibles à partir de mars-avril à des prix raisonnables : 
30€ pour une famille, pour toute l’année ! 

 
Pour toutes informations, n’hésitez pas : 
David : 06.87.03.48.45 ou davidlesaint@wanadoo.fr 
 
« Lorsque j’atteignis quarante ans, mon médecin m’avisa qu’un homme dans la quarantaine ne devrait plus jouer 
au tennis. Je suivis scrupuleusement son conseil et attendis avec impatience d’en avoir cinquante pour m’y re-
mettre... » J.H.Black 

mailto:davidlesaint@wanadoo.fr
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ASSOCIATIONS : SCEAUX EN SCENE 

 

ATTERRISSAGE REUSSI POUR L’ASSOCIATION SCEAUX EN SCENE 

 

Quelles sont les nouvelles de la saison passée à Sceaux en Scène ?  

Notre pièce de théâtre « Dépêche-toi 

Bibiche, on va rater l’avion » de Jérôme 

DUBOIS, a rencontré un franc succès. 

Nos partenariats avec les écoles Saint 

François-Xavier de Champigné, l’école 

Saint Joseph de Sceaux d’Anjou, ainsi que 

l’association « les Powers girls » ont ré-

galé plus de 2200 spectateurs.  

Notre saison se terminant le 1er 
mars 2020. Nous avons eu la 
chance de pouvoir jouer nos der-
nières représentations avant le 
confinement Covid-19 du 17 mars 
2020. Un weekend formidable, où 
nous avons pu cumuler plaisir de 
jouer la comédie, et joie de pas-
ser du temps dans un gîte à Bau-
gé pour ces deux derniers jours 
de représentations  

Après les représentations, soirée 

raclette au gite « le Logis de 
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ASSOCIATIONS : SCEAUX EN SCÈNE 

Pendant le confinement, nous avons organisé quelques réu-

nions en visio-conférence. Mais nous avons dû attendre le 

11 juin 2020, pour nous rassembler en Assemblée Générale. 

Nous avons élu le nouveau bureau de l’association, qui se 

compose comme suit : 

Présidente : Valérie RILLIE 

Vice-président : Marc BOUILHOL 

Trésorier : Christophe BLOT 

Secrétaire : Michelle CROSNIER 

Membres : Aline THUIA, Virginie LATOUCHE, Jean-

François PERDRIAU, Sylvain CROSSOUARD, Agnès 

CROCHARD, Jérôme FOIN, Cassandre PAILLAT. 

Et pour la saison prochaine ? 

Le Confinement nous a laissé du temps pour lire de nombreuses pièces de Théâtre. Et 

notre choix s’est porté sur 

« ALORS ARLETTE, HEUREUSE ? », de JEAN-CLAUDE MARTINEAU 

Nous sommes donc heureux d’accueillir de nouveaux acteurs : Sylvain, Aurélie, Jean-

François. 

Virginie devient Technicienne son et lumière.  

Nous sommes également à la recherche d’un acteur entre 30 et 60 ans, ainsi que des techniciens, afin de venir 

fortifier notre troupe de joyeux lurons. N’hésitez pas à nous contacter au 0680237783 

Malheureusement, il fallait prendre une décision… Au vu de toutes les 

mesures sanitaires, et aux restrictions liées au Covid19, nous avons pris 

la décision de faire une saison 2021 blanche. En accord avec les APEL 

des écoles, et les associations « Handicap Anjou » et « Just Four », pour 

qui nous devions jouer, nous préférons remettre à l’année 2022 nos 

représentations.  

Mais nous continuons à répéter à raison d’une fois tous les 15 jours, afin 

de vous offrir un spectacle de qualité dès janvier 2022.  

Vous pouvez toujours suivre notre actualité sur Facebook « Sceaux en 

scène », ou sur notre site internet « sceaux-en-scène ».  Nous vous fe-

rons la primeur de quelques photos régulièrement.  
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ASSOCIATIONS : AMIS DE LA TREILLE 

Les portes de la société de boule de fort « Les Amis de la Treille » sont ouvertes pour accueillir les curieux, les expé-

rimentés ou les novices pour découvrir ou redécouvrir ce jeu de boule traditionnelle qui se dispute en pantoufles 

avec une boule pas tout à fait ronde et qui se joue sur un terrain pas tout à fait plat !  

Malheureusement aucun concours n’a été organisé en 2020.  

 

Pour contrer cette ambiance morose, une équipe de joueurs surnommée les Gougnafiers anime joyeusement le jeu 

de boule. Ces sociétaires se réunissent tous les lundis matin pour jouer et passer de bons moments. 

 La société est présidée par Claude Latouche et son bureau. 
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ASSOCIATIONS : JEUNES SAPEURS 

POMPIERS 

Les 15 sections de JSP de Maine et Loire forment des jeunes, filles et garçons à partir de 13 ans durant 4 ans.  

La formation se répartie en 4 années : 

 

 JSP 1 (1ère année de formation) : découverte du matériel incendie et apprentissage des gestes de premiers  

secours, engagement citoyen et acteurs de la sécurité civile, activités physiques et sportives. 

 

 JSP 2 : connaissance sur les manœuvres et l'emploi du matériel incendie, connaissances de l’intervention diverse, 

culture administrative et sécurité civile, formation aux premiers secours en équipe, activités physiques et sportives.                                                                                                             

 JSP 3 : capacité à réaliser les manœuvres incendie sous appareils respiratoires isolants et de sauvetage, à mettre 

en œuvre les matériels, réalisation des manœuvres épuisement et d'assèchement, formation aux premiers secours 

en équipe, activités physiques et sportives.                   

 JSP 4 : Réalisation de manœuvres sous appareils respiratoires isolants, formation aux premiers secours en 

équipe, activités physiques et sportives.                                                                                       

A l’issue de ces quatre ans, les JSP 4 sont présentés au Brevet National qui permet de valider les acquis des quatre 

années. 

Comment devenir JSP ? 

Conditions à remplir :      Avoir entre 13 et 14 ans.                                                                                                                                 

Envoi d'une lettre de motivation avec vos coordonnées au responsable de section JSP dont votre commune dépend. 

Ils se réunissent généralement le samedi matin durant 4 heures. Les deux premières heures sont consacrées au 

sport, les deux suivantes aux cours théoriques et manœuvres afin d’apprendre le métier de pompier. 

Section du Val de Sarthe (Châteauneuf-sur-Sarthe, Champigné)  

Responsable : Mickaël BOURDAIS - 06.75.35.49.84 - bourdais.m@orange.fr 

Le centre des Sapeurs-Pompiers de Champigné  

accueille trois Salciens : 

deux JSP jeunes sapeurs-pompiers 

Ambre Noyon et Mathis Baudrais 

et un jeune pompier volontaire 

Kilian Macé 

Félicitations et encouragements à eux trois 

mailto:bourdais.m@orange.fr


44 

Horaires d’ouverture de la mairie : 
 

Tous les matins de  
    9h00  à 12h00 

Mail : mairie@mairie-sceauxdanjou.fr 
     Fermée le samedi 

               M. le Maire reçoit sur rendez-vous 
 

DERNIÈRES MINUTES 

La cérémonie du 11 novembre s’est déroulée en comité restreint. Pour la première fois, 

le drapeau a été porté par le lieutenant Bateli, militaire en exercice et habitant de la 

commune. Il a pris cette année le relais de M. Louis Davy qui aura été porte-drapeau de 

la commune pendant 18 ans. Trois autres militaires de la commune l’accompagnaient.  

Trois gerbes ont été déposées au pied du monument aux morts offertes par la commune, 

les anciens combattants et le député de la circonscription, M. Orphelin. 

Pour précisions,  

La majorité des textes a été rédigée avant la seconde période de confinement, et pour  

certains, avant que le port du masque ne soit obligatoire.  

        Votre commission Actions Jeunesse, Embellissement, Communication et environnement 

Le 02 novembre, au retour des vacances scolaires, un 

hommage a été rendu au professeur Samuel PATY sur 

la place de la Mairie, en présence des élèves de CE2-

CM1-CM2 des deux écoles et de leurs enseignants aux 

cotés d’élus et d’agents municipaux.  

Une minute de silence a fait suite à l’écoute du texte 

de la « Lettre aux instituteurs » écrit par Jean Jaurès 

en 1888 .  


